

La Almudaina

DIARIO DE LA MANANA.-AVISOS Y NOTICIAS

Año X Núm. 3287

Palma de Mallorca Sábado 14 de Noviembre de 1896

OFICINAS

Teléfono 27

Conquistador, 30

EDICIÓN DE LA TARDE

Antonio Peña y Goñi

Ayer falleció en Madrid el crítico musical señor Peña y Goñi. Mañana será trasladado su cadáver á San Sebastián, su tierra natal, según nos dijo por telégrafo la agencia Fabra.

Peña y Goñi nació el 2 de Noviembre de 1846. Dirigió con Revilla el periódico *La Crítica* y fué colaborador de las más importantes publicaciones; catedrático de Historia crítica de la Música en la Escuela Nacional de Madrid; comendador de Isabel la Católica; individuo de número de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, del Liceo de Barcelona, de la Sociedad de Conciertos de Madrid, de la Unión Artística Musical; socio honorario de la de Santa Cecilia en Roma, y autor de ininidad de poesías y de los libros siguientes: *Barbieri* (1875); *La obra maestra de Verdi* (id.); *Impresiones musicales* (1878); *Los despojos de la Africana* (id.); *Carlos Gounod* (1879); *La ópera española y la música dramática en España en el siglo XIX* (1881); *Arte y patriotismo: Gayarre y Massini* (1882); *Quernos*, revistas de toros (1884); *El Mefistófeles de Arrigo Boito* (id.); *Contra la ópera española* (1885); *Lagartijo y Frascuelo y su tiempo* (1887); *El doctor Thebussem, ensayo de crítica literaria* (id.); *Estudio crítico de Los amantes de Teruel* (1889); *Santiago Estrada* (id.); *Los gnomos de la Alhambra* (1891); *Luis Maucinelli y la Sociedad de Conciertos de Madrid* (id.); *La pelota y los pelotaris* (1892); *Discurso de ingreso en la Real Academia de Bellas Artes* (id.); *Rafael Guerra* (1894), y algunos otros, aparte de muchísimos artículos y revistas teatrales que no se han publicado en tomo.

A pesar de esta labor fatigosísima, de ese continuo trabajar durante tantos años, Peña y Goñi no ha sido discutido. Los trabajos suyos que más se han leído son los artículos de crítica musical, más que por la ciencia que encerraban por los duros ataques que en ellos dirigía á los autores.

Peña y Goñi al morir ha dejado muchos amigos que le querían bien.

D. E. P.

NOTICIAS

De la Capital:

A las siete y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Bellver* procedente de Barcelona con la correspondencia, carga varia y los siguientes pasajeros:

Don José Margallo, doña Joaquina Carmona, don Antonio Abat, doña Maria Bauzá, don Enrique Portas, doña Emilia Huguet, doña Josefa Arrom, don Lorenzo Blasques, don Miguel León, don José Rosselló y doña Francisca Vanel.

Mañana por la noche se pondrá en escena en el teatrillo del *Círculo de Obreros Católicos* el drama en tres actos y en verso que lleva por título *Don Carlos el hechizado*.

Finalizará la función con el coro de locos, cantado por la banda filarmónica.

La función principiará á las siete y media.

A las nueve y cuarto de la mañana se repartió la correspondencia llegada en el vapor *Bellver*.

Mañana por la noche celebrará el casino de la *Unión Republicana*, á las ocho de la noche, un concierto vocal é instrumental, cuyo producto se distribuirá entre los soldados mallorquines que regresen de Ultramar enfermos ó heridos.

A las nueve y cuarto de esta mañana ha salido de nuestro puerto con rumbo al de Ibiza y Alicante el vapor *Unión*, carga varia y los siguientes pasajeros:

Para Ibiza:

Dos individuos de tropa, don Francisco Cardona y don Gabriel Costa.

Para Alicante:

D. Juan Florit, don Francisco Díez, un capitán, dos carabineros y la esposa de uno de ellos, un capitán, don Ignacio Fortuñy, don Mateo Bonet y don Bartolomé Roel.

Servicios prestados por la guardia civil:

Teniendo conocimiento la del puesto de Andraig de que la dueña de la casa número 8 de la calle de los Huertos de aquella villa se había suicidado tirándose dentro de una cisterna, se trasladó inmediatamente al lugar del hecho, llegando en el instante de que acababa de ser extraído su cadáver por varios vecinos.

De las averiguaciones practicadas resulta que se trata de un suicidio, pues dicha mujer desde hace algún tiempo venía padeciendo ataques de enagenación mental.

Noticias del ejército:

Ha sido aprobada una propuesta eventual importante 860 pesetas que se transfieren de la asignación señalada para las obras de reparación del cuartel de artillería de San Pedro en la plaza de Palma, ó satisfacer los gastos que ocasione el estudio del anteproyecto de una batería en la altura de las Illetas, según el proyecto aprobado por real orden de 30 de Septiembre último.

En vista de las instancias promovidas por los médicos segundos de Sanidad militar Don Bartolomé Ramonell Miralles destinado á Filipinas desde este regimiento regional y D. Julio Redondo Martínez, del regimiento de Bailén, se les ha concedido el cambio de situación que solicitan, procediéndose con tal motivo á su alta y baja respectiva.

El mercado de verduras celebrado hoy en la plaza del Mercado, de esta ciudad se ha visto animadísimo.

Por orden del señor Presidente de la Audiencia, ha sido detenido esta mañana un sujeto presunto autor de haber recibido cierta cantidad de dinero de manos de Juan Sampol, en pago de que tenía que trasladarlo, en un falucho á Argel.

También ha sido detenido otro de los hijos de aquél en cuya compañía iba esta mañana al ser detenido.

Según telegrama recibido en la *Isleña Marítima* sabemos que el vapor *Cataluña* que salió ayer tarde de este puerto ha llegado al de Barcelona a las siete de esta mañana sin novedad á bordo.

TELEGRAMAS

(De nuestros corresponsales particulares)

Embarque de tropas

Barcelona 13 á las 11 n.

> > 11'10 "

> > 11'15 >

A las dos y media de la tarde han llegado al embarcadero de los vapores golondrinas las compañías que forman el séptimo batallón expedicionario. Inmediatamente comenzó el embarque, que se efectuó ordenadamente, prorrumpiendo los soldados, como siempre, con vivas á España y al Rey.

En el muelle se hallaban para despedirlos, el gobernador militar de la plaza, los generales de división señores Castellví y Alameda, y los de brigada señores Soler, Fuentes y Payneta, todos los jefes de cuerpo, el comandante de Marina, el provisor de la diócesis doctor Bassart, comisiones del Ayuntamiento, de la Diputación provincial, del Círculo del Liceo, de la Cruz Roja, y bastante gente.

Durante el embarque, la banda munici-

pal, situada en la terraza de la capitania del puerto, ha tocado escogidas piezas.

Algunos buques tenían arboladas sus banderas de gala.

El total de las fuerzas embarcadas hoy asciende á 1800 hombres, entre ellos 27 sargentos, un maestro armero y 13 soldados procedentes del Depósito de Ultramar.

El León XIII ha zarpado al anocheecer en medio de las aclamaciones de los soldados, contestadas por las personas que en botes quisieron despedir hasta el último momento á los expedicionarios.—*Amen-gual.*

Monseñor Cretoni

Barcelona 13 á las 11'40 n.

El Pronuncio de S. S. monseñor Cretoni ha aplazado hasta mañana su salida para Roma.

Por la tarde dió un paseo por las afueras de la ciudad acompañado de los obispos de Vich y Menorca y del señor Durán y Bas.

Mañana celebrará el Santo sacrificio de la misa en el Palacio Episcopal.—*Amen-gual.*

El «Estefano».—El empréstito nacional en Barcelona.

Barcelona 14 á las 7'5 m.

Los tripulantes del buque naufrago *Estefano*, auxiliados por uno de los buzos del puerto, continúan trabajando en retirar del interior del buque sumergido, velas, cables, jarcia, maderos y cadenas.

La Cámara de Comercio de esta capital ha publicado una circular escitando á todas las corporaciones, asociaciones y particulares á que tomen parte en el empréstito.—*Amen-gual.*

El «Menorquín»

Alcudia 14 á las 10 m.

Ha fondeado en este puerto el vapor *Menorquín*. A su bordo van el Obispo de Menorca, señor Castellote, y los señores Vives y Serra y el alcalde de Ciudadela don Javier Despujol.—*El Corresponsal.*

(De nuestro servicio especial)

Mr. Taylor

Madrid 14 á las 8 m.

Interrogado Mr. Taylor por un periodista, negó que haya recibido de Mr. Cleveland alguna comunicación en la que se hiciera referencia á la actitud de España ante los Estados Unidos.

Es muy posible que Mr. Taylor sea relevado del cargo de representante de los Estados Unidos en España, en Marzo próximo, al tomar posesión de la presidencia Mr. Mac-kinley.—*Soriano.*

«The Dayle Chronicle»

Madrid 14 á las 8'25 m.

Telegrafian de París diciendo que en un telegrama de origen filibustero dirigido desde Nueva York al *Dayle Chronicle*, que se publica en Londres, se consigna que el gobernador de la Florida ha convocado á los gobernadores de los demás Estados si-

tuados al Sur de Tampa, con objeto de estudiar los medios más oportunos para completar la defensa de las costas meridionales de los Estados Unidos.—*Soriano.*

Dimisión

Madrid 14 á las 8'30 m.

Ha sido admitida la dimisión del Gobernador del Banco Español de la Habana, habiéndose nombrado al señor Casa Noviere para que le sustituya.—*Soriano.*

El general Pando

Madrid 14 á las 9 m.

En los círculos militares se asegura que en la próxima expedición marchará también el general Pando, para encargarse de las fuerzas que operan en Oriente.—*Soriano.*

Varias noticias

Madrid 14 á las 11 m.

Comunican desde Río Janeiro que los ministros se obstinan en que se les admita la dimisión.

La provincia de Málaga concurrirá al empréstito con unos veinte millones.

El Gobierno de los Estados Unidos ha acordado adquirir tres nuevos acorazados. Cada uno de ellos desplazará 11.500 toneladas, sus máquinas tendrán una fuerza de 10.000 caballos y el andar será de 16 millas, costando millón y medio de libras esterlinas.—*Soriano.*

Pregunta.—Conferencia.—Rumores.

Madrid 14 á las 11'10 m.

El general Azcárraga ha telegrafiado á Cuba preguntando por el estado de salud del general Echagüe.

El general Pietri, ministro plenipotenciario de Venezuela, ha conferenciado con el ministro de Estado acerca de la actitud de aquella república respecto á España.

Circula el rumor de que las municiones que se han enviado á las tropas de Filipinas son de mayor calibre que los fusiles que usan.—*Soriano.*

Para los heridos.—Congreso de agricultores.

Madrid 14 á las 11'15 m.

Los estudiantes de Granada han organizado una estudiantina, con objeto de recaudar fondos para los soldados granadinos que regresen heridos de Cuba ó Filipinas.

Dicen de Bordeaux que la sociedad de agricultura de la Gironda organiza para los días 7 y 8 de Diciembre un Congreso para estudiar los medios de combatir el *black-rot*.—*Soriano.*

(De nuestro servicio particular)

De Cuba.—Noticias oficiales

Madrid 14 á las 12'10 m.

Un telegrama oficial de Cuba dice que en las Villas no ha ocurrido novedad. Añade que el destacamento de Batabano batió á la partida que manda el cabecilla Alberto

Rodríguez, causándole muchas bajas. Las tropas tuvieron seis heridos.

En las lomas de Pacheco fué batida otra partida, dispersándola después de un ligero tiroteo, y cogiéndole perrechos de guerra y algunos efectos.

Otra partida tiroteó el tren de Taco Taco, siendo rechazada.

En Lajas Herradura prepararon los rebeldes una emboscada. Las tropas les causaron tres muertos.

De Filipinas.—Noticias oficiales

Madrid 14 á las 3'30 m.

Un telegrama de Filipinas recibido en el ministerio de la Guerra dice: Dejo guarnecido Benicayan.

Para combinar una operación espero á que lleguen dos batallones.

La columna Aguirre debió tomar las crestas de Silay, habiendo batido á varios grupos de rebeldes.

He guarnecido Bulacán con 150 hombres.—Blanco.—

Buena idea.—Sin noticias

Madrid 14 á las 9 m.

Habana.—*El Diario de la Marina* se ha asociado á la idea de *El Diario Mercantil* de Málaga de obsequiar á las tropas por las Pascuas.

Se han reunido varios periódicos con mismo objeto.

Hoy será fusilado el incendiario Apolonio Saenz.

Sigue careciéndose de noticias del Camagüey.

Reina gran ansiedad.

Defunción

Madrid 14 á las 9'30 m.

Ha fallecido en Santander el señor Puig, director propietario del periódico *La Voz Montañesa*.

Lo que dice «El Imparcial»

Madrid 14 á las 9'30 m.

El Imparcial dice que es inadmisibles que Mr. Cleveland provoque un conflicto internacional con España, cuando no podía alcanzar gloria aunque saliera triunfante, cargando al contrario con todas las responsabilidades.

Un plazo muy breve le queda de Gobierno y lo más natural es que no cambie de conducta.

Turronez de Gijona

El antiguo y acreditado turronez de Gijona, Antoni Garcia, se encuentra en esta capital con un variado y escogido surtido de turronez de Gijona, Alicante, Yema, Nieve, Giraldá y peladillas blancas, garapiñadas, anises, piñones, patatas de Malaga y otras clases de dulces.

Mañana domingo abrirá el despacho en el mismo sitio que los años anteriores: calle de San Nicolás, número 35, donde espera verse visitado por sus antiguos parroquianos.

PALMA.—Tip. de Amen-gual y Muntaner